

# JOHANNES GUTENBERG-UNIVERSITÄT MAINZ

## KATHOLISCH-THEOLOGISCHE FAKULTÄT

Die Katholisch-Theologische Fakultät trauert um

**Herrn Professor Dr. phil. Lic. theol.**

**Günter Stachel**

\* 25. Juni 1922 † 16. Juni 2013

Günter Stachel, geboren in Leipzig, studierte Theologie in Paderborn und München. 1961 wurde er als Professor für Katholische Theologie und Religionspädagogik an die neu gegründete Pädagogische Hochschule Weingarten berufen. 1969 folgte ein Ruf auf die Professur für Katholische Theologie und ihre Didaktik an der Universität Dortmund, im gleichen Jahr ein Ruf auf die Professur für Religionspädagogik des Faches Katholische Theologie an der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt. Dort lehrte er von 1970 bis 1972. 1971 erhielt er den Ruf auf den neu errichteten Lehrstuhl für Religionspädagogik, Katechetik und Fachdidaktik des Religionsunterrichts an der Katholisch-Theologischen Fakultät der Johannes Gutenberg-Universität Mainz. Hier forschte und lehrte er bis zu seiner Emeritierung im Jahre 1990.

Günter Stachel gehört zu den Wegbereitern einer wissenschaftlichen Religionspädagogik. Von 1973-1990 war er Vorsitzender der „Arbeitsgemeinschaft Katholischer Katechetik-Dozenten“, darüber hinaus langjähriges Mitglied der „Équipe Européenne de Catéchèse“ und des Vorstands des Deutschen Katecheten-Vereins. Die wissenschaftlichen Kongresse der AKK entwickelten sich unter seinem Vorsitz zu einem angesehenen Forum des interdisziplinären Austauschs und der internationalen Begegnung. Als Mitherausgeber des in ökumenischer Kooperation erarbeiteten „Handbuchs der Religionspädagogik“ und der Reihe der „Studien zur Praktischen Theologie“ sowie als Mitbegründer der „Religionspädagogischen Beiträge“ förderte er engagiert die wissenschaftliche Kommunikation der im Fach erarbeiteten Forschungsergebnisse. Zahlreiche Veröffentlichungen dokumentieren den reichen Ertrag einer weit gespannten wissenschaftlichen Forschung, insbesondere auf den Gebieten der Bibeldidaktik, der Religionspädagogik der Spiritualität sowie der Theorie und Praxis der ethischen Erziehung. Pionierarbeit auf dem Gebiet der religionsdidaktischen empirischen Unterrichtsforschung leistete Günter Stachel mit der „Mainzer Dokumentation von Religionsunterricht“ und deren Auswertung im Rahmen eines von der Deutschen Forschungsgemeinschaft geförderten Forschungsprojekts.

Die Johannes Gutenberg-Universität Mainz und die Katholisch-Theologische Fakultät werden Günter Stachel ein ehrendes Andenken bewahren.

Mainz, 19. Juni 2013

Universitätsprofessor Dr. Gerhard Kruijff  
Dekan der Katholisch-Theologischen Fakultät